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【 香 港
商報訊】
國 務 院 副
總 理 劉 鶴
下周（5 月
8日）將到
華 盛 頓 繼
續 中 美 經

貿第十一輪磋商，美國傳媒引述消息指，兩國有可
能在10日宣布達成貿易協議。白宮發言人桑德斯指
出，美國總統特朗普與中國國家主席習近平會在這
一輪磋商後，決定是否會面，最後確定貿易協議內
容。

桑德斯說，見到中美的談判持續取得進展，美方
認為兩位領導人可能會面；而據美媒此前報道，下

周中國或將有百餘名官員前往華盛頓會談，這顯示
中方認為，雙方可以解決和完成最後的細節。

中國擴大開放雲端市場露曙光
各界都關注中美貿易協議的內容，美國商會副會

長兼國際事務主管布倫特昨日指出，最終簽定的協
議，將不會包括特朗普政府要求的中方停止向國企
提供補貼以及有關網絡侵權的問題，而這個結果並
不令人意外。

布倫特還表示，中國放寬雲端運算市場准入的門
檻與條件可能優於預期。他說，美國全國商會希望
確保美國雲端公司能取得執照、有權管控，在跨境
資料自由流通方面也能獲得保障。 「倘若這項議題
不在本次協商中，也會在未來不久成為談判焦
點。」

【香港商報訊】A股公司捲入美國名校作弊案持續
發酵，昨日，涉事女生趙雨思父母均對此發表聲明。
步長製藥（603858.SH）董事長趙濤當日在公司官網
發布消息稱，其女留學資金與公司無關，不會對公司
財務等方面造成影響。

聲明全文如下：本人的女兒在美國留學事宜，屬個
人及家庭行為，資金來源與步長製藥無關，對步長製

藥財務狀況不構成任何影響；步長製藥是一家上市的
公眾公司，其運營管理是獨立的；步長製藥內部控制
體系健全，本人的私人事宜不會影響其正常運營。

趙母否認作弊稱被中間人誤導
當日，媒體從香港一律所處獲得趙雨思母親的聲

明，聲明稱獲知女兒被斯坦福錄取後，辛格（中間

人）建議趙母通過他的基金會向斯坦福大學作出捐
款，用於幫助沒有能力支付斯坦福學費的學生。隨後
趙母向辛格先生的基金會捐款650萬美元。趙母在聲
明中表示，看到報道後才意識到自己受到誤導，而其
女兒更成為了詐騙事件的受害者。目前趙母已委託律
師處理此事。但由於已有家長認罪、趙雨思已被開除
等因素，絕大部分民眾對於趙母的說法並不買賬。

【香港商報訊】結束與美國總統特朗普的會晤之
後，郭台銘當地時間2日搭乘專機前往此前承諾要投
資設廠的威斯康星州，與州長艾佛斯會面。

郭台銘抵達威斯康星州後，艾佛斯前往機場迎接，

隨後，兩人在機場貴賓室會談約
半小時。郭台銘會後受訪時表
示，訪問威州一來是要將媽祖與
關聖帝君請到威州廠坐鎮；另外
因自己將 「退出江湖」，做些事
情 「轉換跑道」，因此威州廠的
員工也等着與他座談；相信一定
會讓大家看到沒有郭台銘的鴻海
富士康集團，一定比過去做得更
好更棒，持續領先。

公開資料顯示，自郭台銘宣布
參選後，共計解質鴻海股票達27
萬288張，市值達新台幣237.3億

元。對此，鴻海方面表示，這是董事長個人財務規
劃。

根據外資日前報告，鴻海將於6月21日舉行股東常
會，全面改選董事，新任董事候選人名單可望於5月

12日前出爐，屆時鴻海接班梯隊應可見端倪。外媒曾
點名，鴻海旗下鴻騰六零八八精密科技主席盧松青有
機會接班。

或將宣布增加對美投資
艾佛斯在會後受訪表示，自己從來沒有不支持鴻海

的威州投資案，即使規模相較原本預期小，但還是希
望計劃可以順利進行。至於原本質疑鴻海可能無法兌
現在威州創造1.3萬個工作機會的承諾，也在與郭台
銘會面後改口，強調自己並未質疑鴻海，只是希望可
以了解事情的發展。

他也強調，雙方也討論到在郭台銘將淡出鴻海日常營
運、角逐台灣大選的情況下，鴻海將會如何繼續運作。

此外，白宮發言人桑德斯表示，前一日特朗普與郭
台銘二人沒有討論支持郭的競選活動，僅說郭只是一
個好朋友。不過，對於威州的投資案，桑德斯表示郭
台銘將很快會宣布增加對當地的投資。

下周磋商或敲定元首會面

【香港商報訊】美國檢方昨日提
案，要求取消中國電信公司華為主要
辯護律師、前司法部副部長柯爾的辯
護資格。此前，柯爾在今年3月14日

代表華為提出無罪抗辯。
據悉，柯爾現為盛德國際律師事務所合夥人，他

2011年至2015年擔任司法部副部長時，美國正在獲取
華為在伊朗開展業務的消息。

美國政府並未公開說明尋求取消其資格的原因，檢
方在致法院的信函中表示，料將在 10 日提出公開版
本。對此，柯爾拒絕回應，華為方也未回應。

30國舉行5G安全會議未邀中俄
來自歐盟、北約、澳洲、日本、德國等30個國家的

代表，當地時間5月2日在捷克首都布拉格舉行5G網
絡安全會議，中國與俄羅斯未有獲邀出席。美國代表
強調，5G網絡涉及國家安全，促請各國政府評估5G
供應商時，要考慮安全風險。荷蘭代表則指，需要在
國家安全及經濟利益之間找出平衡。據外媒透露，各
方將於星期五會議結束後，發表無約束力摘要，列出
供應商必須符合的安全條件，涉及適當的法律環境及
生態系統等，中國供應商或難以做到。

美檢方要求取消柯爾為華為辯護資格

步長製藥董事長：女兒留學資金無關公司

郭台銘稱將退出鴻海 證券業出資553億支持民企
中國證券業協會最新數據顯示，證券行業支持民

營企業發展系列資產管理計劃啟動以來，截至近期
已有54家券商承諾出資規模累計達553億元。

從投資方面來看，目前有29家證券公司管理的支
民資管計劃及其子計劃已進行具體項目投資，累計
投出金額總計 264.73 億元，所投資標的共涉及滬深
交易所上市的92家上市公司及其主要股東，在一定
程度上紓解了民營企業及其股東的流動性困難。

今日或現返程高峰擁擠度×6
中國鐵路總公司昨日透露，當日，全國鐵路客流

將繼續保持高位運行，探親、旅遊、學生等客流疊
加，預計發送旅客1362萬人次，較昨日有所增加，
加開旅客列車609列。

全國高速公路及普通國省幹線目前運行整體平
穩，擁擠程度和前兩天相比有所緩解。預計今日下
午4點到6點，將出現返程高峰，擁擠程度約為平日
的6倍。

Q1能源供需穩定增長
國家統計局近日發布的數據顯示，初步核算，一

季度中國單位GDP能耗同比下降2.7%，其中規模以
上工業單位增加值能耗下降3.4%。國家統計局能源
統計司司長劉文華介紹，今年一季度，中國能源供
需整體延續穩定增長態勢，結構不斷優化；一季度
能源消費總量同比增長 3.5%。其中，天然氣、水
電、核電、風電等清潔能源消費佔能源消費總量比
重比上年同期提高1.5個百分點，煤炭消費所佔比重
下降1.8個百分點。

報告料國產航母今年服役
據美媒報道，這份2019年版的報告計136頁，較去

年版145頁略短；去年的報告發布時間順延3個月，
今年則準時發布。

該份報告描述了一年來中國的軍力發展，着重描述
了中國在南海的軍事化行動，指中國繼續在南沙群島
上實施軍事化，包括部署反艦、防空導彈系統。美國
國 會 還 特 別 關 注 中 國 提 升 反 介 入 與 區 域 阻 絕
（A2AD）能力以阻止美軍介入，以及中國努力提升
水下作戰能力等。

報告預測，中國第一艘國產航空母艦可能在今年內
服役，第二艘則預期2022年服役，新的能夠發射巡航
導彈的攻擊型核潛艇將在2020年代中期服役。解放軍
海軍將繼續發展全球實力，逐步將活動範圍擴大至東
亞以外。在未來數十年，中國會致力擁有世界級的軍
隊，確保本身作為大國的地位。報告又預料，中國可
能增加海外軍事基地，包括有長期友好關係及戰略利
益相近的國家，例如巴基斯坦，以保護 「一帶一路」
投資。

不排除有限度對台動武
報告分析指中國不太可能會對台灣發動大規模的軍

事攻擊，但不能排除會使用有限度的武力，描述了北
京若決定武力犯台可能採取的方案，包括採取全面性
行動 「逼台灣屈服統一或就統一展開對話」。報告認
為，中國可能利用導彈攻擊與精準空中打擊，對付防
空系統，包括空軍基地、雷達站、導彈、太空及通訊
設施。

對此，台灣智庫學者蘇紫雲指出，解放軍部署
S-400導彈射程雖達400公里，但考量地球曲度及高
山地形因素，台軍採購F-16V部署台東是正確戰略選
擇。

報告又提到中國在北極的活動，指中國可能借民間
的考察活動，增加在北極的軍事威懾，包括部署潛艇

在當地。中央社指出，今年的報告提到 「北極」21
次，而去年版的報告裏，只提到 「北極」1次。

中央社還指出，儘管美中服役的航母數量是11比
1、戰略核潛艇是14比4、攻擊型核潛艇是54比6，
但報告仍指出，中國的 「陸、海、空及導彈部隊都
在增加投射能力」，挑戰美軍在區域的優勢。

污衊中國竊取尖端軍事技術
據觀察者網報道，這一報告花費了美國國防部

18.1萬美元的經費，除老生常談地渲染 「中國威脅
論」外，還大肆抹黑中國靠 「偷」獲得尖端軍事技
術，實現軍隊現代化。對此，軍事專家宋忠平昨日
指出， 「這顯示出，美國的心態已經越來越不自信
了，面對中國仿佛驚弓之鳥。中國所做的任何一件
事情，美國都認為對其構成了威脅。而美國自己在
全世界範圍內擁有幾百個軍事基地，中國目前僅在
吉布提有一個保障性基地，不會對任何人構成威
脅。」

宋忠平說： 「中國在主權範圍內對南海的正常島
礁建設，也被美國污衊為 『對海洋的過度開發』。
但事實上，美國在很多島礁，包括關島、樟宜海軍
基地等，都在進行大規模填海基礎設施建設，增加
各種進攻性武器，卻從沒一個國家去指責美國。而
中國只是為了維護自身的主權、領土安全，進行了
有限的軍事部署，這完全是正常的，卻遭到美國的
詬病。美國把侵犯其他國家的主權利益、國家安全
當成是理所應當的事情，這本身就是一種霸權行
徑。」

實為美巨額國防預算鋪路
在該份報告發布之際，美國國會正在審議總額7500

億美元的 「史上最高」國防預算案，並正經受巨大挑
戰。美國的最新中國軍力報告是否也是要為預算案助
力？宋忠平認為： 「五角大樓的這份軍力報告肯定需
要大規模渲染 『中國威脅論』，來為預算案的順利通

過找出足夠證據。美國就是希望藉此達到抹黑中國的
實際目的，無所不用其極。美國也希望藉此綁架盟國
和自己站到同一個戰場上。」

宋忠平進一步指出： 「就像美國退出了《中導條
約》，卻接到了更多軍事大單，許多國家開始購買美
國的導彈防禦系統。美國幹的都是損人利己的事，長
遠將給世界的和平穩定帶來極大的隱憂。」

美發中國軍力報告 老調重彈
專家譏美國如驚弓之鳥

【香港商報訊】美國國防部當地時間5月2日發布2019中國軍力報告，着
重描述了中國在南海的軍事化行動，並描述了北京若決定武統台灣可能採取
的方案等。此外，美國國防部還預料，中國首艘國產航母將在今年內服役，
中國可能在巴基斯坦等國家增加軍事基地等。
與往年相比，除了渲染 「中國威脅論」 外，報告還污衊中國竊取尖端軍事

技術。對此，軍事專家表示，這顯示除美國的心態越來越不自信，如同驚弓
之鳥，同時，這也是在為其巨額國防預算獲批而鋪路。
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●預測

中國首艘國產航母年內服役

第二艘國產航母2022年服役

新型攻擊型核潛艇2020年中期服役

不排除對台使用有限度地武力

在巴基斯坦等國家建海外軍事基地

●污衊
中國竊取尖端軍事技術

繼續在南海實施軍事化

海軍範圍將擴大至東亞以外

將部署潛艇 增加北極軍事威懾

威斯康辛州州長艾佛斯（右）前往機場迎接郭台銘。 中央社

報告分析北京或對台發動導彈攻擊。

解放軍海軍驅逐艦解放軍海軍驅逐艦
最大導彈射程最大導彈射程

2019中國軍力報告封面。


